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「噂話の正体」 学校長より（１１月１３日校長講話にて）

回覧

１１月はなかよし月間、人権同和教育の一環として、
代表委員会６年生の寸劇を交えて校長講話がありました。

今日は「噂話の正体」という話をします。
皆さんは、「噂」って、どんなことか知っていますか。
誰かの口から誰かの口へと言い伝えられていくことが
噂ですよね。

（校長） 「Ａさん。どうしたの？具合悪そうだね」
（Ａ）さん 「少し頭が痛いんです」
（校長） 「それはいけないね。今日は外で遊ばない方が

いいかもね」
（Ａ）さん 「分かりました。ありがとうございます」

と始まった寸劇。ところが、Ｂさん、Ｃさん･･････とＦさんまで伝わっていくうちに

（Ａ）さん→（Ｂ）さん） 「ごめん。今日はちょっと頭が痛いんだ。校長先生にも外で遊ぶなって言われたから教室
にいる」

（Ｂ）さん→（Ｃ）さん 「校長先生から外で遊ぶなって言われたから教室にいるって」
（Ｃ）さん→（Ｄ）さん 「何だかよく知らないけど、校長先生が外で遊んじゃいけないって言ったんだって」
（Ｄ）さん→（Ｅ）さん 「Ａさんが、校長先生から外で遊んじゃいけないって言われたらしいよ」
（Ｅ）さん→（Ｆ）さん 「ねえ、ねえ。校長先生が外で遊んじゃいけないって言っているらしいよ。」
（Ｆ）さん→（校長） 「校長先生。ひどいじゃないですか。どうして外で遊んじゃいけないなんていうルールを勝手

に作ったんですか。」

最後には、すっかり校長先生は悪者になってしまいました。
どんなふうに話が伝わり、その時どう思ったのかを順番にたどってみると

（Ｆ）さん 「勝手に外で遊んじゃいけないなんてルールを作って、ひどい校長先生だと思いました」
（Ｅ）さん 「外で遊んじゃいけないなんて言う校長先生はひどいと思いました」
（Ｄ）さん 「Ａさんに外で遊ぶなって言ったらしいけど、校長先生は何を考えているんだろうと思いました。」
（Ｃ）さん 「Ａさんはどうして校長先生から外で遊んじゃいけないと言われたのか不思議でした」
（Ｂ）さん 「Ａさんの体のことを心配して外で遊ばないように言った校長先生は、優しい人だと思いました」
（Ａ）さん 「校長先生が私の体のことを心配して声をかけてくれて嬉しかったです」

どうでしたか。最初のＡさんは、校長先生の優しさに感謝しているのに、いつのまにかひどい校長先生というこ
とになってしまいましたね。
今日は「噂話の正体」という話をしました。劇のような経験を皆さんはしたことがありませんか。
最近では、インターネット上の情報にでたらめな内容があることも問題になっていますね。

真実と全く違う噂に振りまわれないために、どんなことに気を付けたらよいのか、それぞれで考えてみてくださ
い。



１２月の主な行事予定

１９日（木） 学期末清掃（～２６日）
２３日（月） 図書館閉館（年内）
２６日（木） ２学期終業式
２７日（金） 冬休み（～１月６日）

４日（水） 学校開放日 講演会
９日（月） 保護者懇談会（～１３日）
１０日（火） １年西塩田保育園との交流
１６日（月） ５年クラスコンサート

３年 豊上製菓 見学

２年 大豆の収穫 １年 親子学習

５年 アート金属山田工場見学

１０月３０日、親子学習がありました。やま
ぼうし自然学校のみなさんにご指導いただき、
自然にある素材を使って親子で工作をしました。

よく回る「どんぐりごま」やうまくバランス
のとれた「やじろべえ」を、嬉しそうに見せて
くれました。顔を描いたり色を塗ったりして、
それぞれに工夫も見られ、素敵な作品がたくさ
んできあがりました。自然のものを使った工作
は、何となく心も癒されますし、夢中になって
しまいます。とても楽しいひとときを過ごすこ
とができました。

１１月８日、ダイズを収穫しました。ダイ
ズの先生、竹下さんに根元を刈り取っていた
だき、２年生がダイズの茎を拾って、軽ト
ラックに積み込みました。ダイズはからから
だったので、豆が大分畑に落ちていて、落ち
た豆もみんなで拾いました。竹下さんが、
「数を数えて拾ってね。」と声をかけてくだ
さり、「もう６０個も拾ったよ!」「ぼくは、
もうすぐ１００個になるよ。」などと、みん
な一生懸命拾っていました。
１１日には、脱穀をしました。夢中になっ

てダイズを脱穀していました。まだまだ脱穀
していないダイズの山があります。どのぐら
いダイズがとれるか楽しみに、これからもが
んばっていきます。

１１月７日（木）に
５年生はアート金属工
業山田工場に社会科見
学に行ってきました。
今、社会で自動車工

場の学習をしています。
自動車は様々な部品

を使って作られています。普段見ることがで
きない部品を作っている工場が、私たちの学
区内にあります。
どんな部品が使われているのか、どんな作

り方をしているのか、遠くまで出かけなくて
もしっかり学べました。

１１月１２日に工場見学に行ってきました。
工場の中ではカップケーキが作られる行程を見
学しました。様々な種類のロボットが活躍する
様子を見て子どもたちは大興奮でした。

１２月４日（水）１４：００～のＰＴＡ講演会は、当地ゆかりの黒坂黒太郎さんを講師に迎え、コカリナ演奏１２月４日（水）１４：００～のＰＴＡ講演会は、当地ゆかりの黒坂黒太郎さんを講師に迎え、コカリナ演奏１２月４日（水）１４：００～のＰＴＡ講演会は、当地ゆかりの黒坂黒太郎さんを講師に迎え、コカリナ演奏１２月４日（水）１４：００～のＰＴＡ講演会は、当地ゆかりの黒坂黒太郎さんを講師に迎え、コカリナ演奏
と本校の校歌にまつわるお話をお聞きします。公開講座ですので、地域の方も、ぜひ足をお運びください。と本校の校歌にまつわるお話をお聞きします。公開講座ですので、地域の方も、ぜひ足をお運びください。と本校の校歌にまつわるお話をお聞きします。公開講座ですので、地域の方も、ぜひ足をお運びください。と本校の校歌にまつわるお話をお聞きします。公開講座ですので、地域の方も、ぜひ足をお運びください。


